

## 山口市・吉南医師会女性医師部会合同研修会・懇親会

済生会湯田温泉病院 足立 佳世子

平成26年1月18日（土）午後7時より山口市・吉南医師会女性医師部会の研修会と懇親会が湯田温泉のフレンチ&中華 マシェリで開催されました。

研修会では、最初にゆきこクリニック院長の那須野友規子顧問より温泉療法に関する講演をしていただきました。那須野先生は日本温泉気候物理医学会の専門医女性第1号であられ、また湯田温泉病院で永く温泉治療を行ってこられたまさに温泉医療のエキスパートであり、先生から直々に温泉療法のお話をお聞きできるとあり、会員一同本当に心待ちにしておりました。温泉療法の総論から各論まで短い時間の制約のなかで山口県内の温泉場の写真だけでなくヨーロッパの温泉場の写真も交えながら実にわかりやすく簡潔にご講演いただきました。温泉分析書も山水園のものを提示され、詳しくご説明いただきました。山水園の温泉水にはヒ素がわずかに含まれているため（0.017mg/kg）飲用はしない方が良いとのことでした。盛りだくさんの内容に対して用意していた時間が足りませんでしたので、第二弾を是非お願いできればと思った次第です。

次に阿知須共立病院内科健診センター長の藤

井郁英先生より経鼻内視鏡のお話をいただきました。経鼻内視鏡検査導入後は経鼻内視鏡検査希望者が増加の一途にあり、受容性の高さから胃がん検診受診率向上へ期待されるとのことでした。ただし施行にあたっては経鼻内視鏡の短所も把握して検査を行う必要性も述べられました。また、健診時に発見された中咽頭表在癌の症例も提示され、経鼻内視鏡は耳鼻科領域癌の早期発見にも寄与するとのことでした。

その後の懇親会は、昨年オープンしたばかりのレストランで、斉藤永先生がこの日のためにシチリア島からわざわざお取り寄せされたお気に入りのワインを持参していただき、美味しいワインを飲み、美味しい料理を食べ会話も弾み、山口市医師会からの参加者16名、吉南医師会からの参加者3名、総勢19名、親睦がさらに深まり、新年の幸先の良い幕開けとなりました。

昨今女性医師の増加は目覚ましいものがあり、本女性医師部会も今後ますます発展していくものと確信しております。いずれ大輪の花を咲かすことが出来るよう、本年も地道に活動してまいりますと思っています。医師会の諸先生方、今後ともよろしくお願い申し上げます。

